

LA AURORA OBRERA

Periódico quincenal órgano de la Federación Local de Sociedades Obreras de Badalona

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de la Conquista, 57 y 59

Número suelto: 10 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Badalona y provincias. 100 pts. trimestre
Paquete de 10 ejempl. en: DOS pts. (pago adelantado)
De las entregas en el extranjero, no se descuentan los originales.

¿Aurora u Ocaso?

Todo lo que ha existido en el mundo ha evolucionado y evoluciona. Esta evolución puede precipitarse o disminuir su marcha, según el cariz del tiempo. No hace muchos años, que las constituciones de los Estados eran los partidos políticos que se denominaban liberales, republicanos, etc. Sabido es de todos las aspiraciones que indujeron al pueblo francés a hacer la gran revolución en la cual derrocaban a la nobleza. Sabemos también que aquel pueblo que detramó su vilmente engañado por los que, bajo el nombre de redentores, hablaban erijido en caudillos de las masas populares. Después de aquélla revolución que se destrozó al Estado de la nobleza y se sustituyó por el Estado burgués, nuestra posición obrera dentro de la sociedad ha ido evolucionando lentamente, así: En el siglo poco a poco el camino de nuestra vida. Todos los efectos dependen de una causa determinada la cual empuja o detiene los hechos, los acontecimientos que el mundo han de desarrollarse. Y aquí vamos.

Cuando se principió el gran crimen mundial que hoy aporá a todo el mundo, los obreros-obreros no solamente en España sino en todas las naciones se encontraban en un estado social de parálisis, de idiotéz. El mar en que navegaba el proletariado, era un mar sin fondo, no se encontraba en un estado social de parálisis, de idiotéz. El mar en que navegaba el proletariado, era un mar sin fondo, no se encontraba en un estado social de parálisis, de idiotéz. El mar en que navegaba el proletariado, era un mar sin fondo, no se encontraba en un estado social de parálisis, de idiotéz.

El gran crimen europeo, ha sido el factor que nos vemos a dar de vida a las organizaciones obreras, pronunciando su estertor: **¡Adelante! ¡adelante!** No era lo que hay que analizar es si esta existencia es real o ficticia; porque, como un ciclón de gran fuerza a su tiempo un momento culminante para el por la gran crisis corporal de la cual depende la dirección a la vida o a la muerte. Así pues, pongamos el caso de que nuestras organizaciones sufran una grave enfermedad que ahora está en el momento supremo de su crisis; del cual depende la vida o la muerte de las mismas.

Las luchas diarias entre el capital y el trabajo, las pequeñas revoluciones que se suceden unas a otras, nos prueban esta existencia, pero, aunque parece que nuestras organizaciones se han encontrado en dirección a la vida ¿podemos garantizarlo? ¿no podría ser sólo el desvarío de la muerte?

El desarrollo que ha adquirido hoy las organizaciones obreras, ha sido movido por la gran crisis económica que atraviesa. Es hijo de este gran crimen que el mundo lleva ha llegado a colocar al obrero, en frente de su enemigo: el capital. Esta guerra fratricida que se desarrolla en el mundo ha sido la causa y el efecto del resurgir obrero. Ella ha sido la que ha aumentado la miseria y las vicisitudes nuestras.

Sabemos sobradamente que desde que surgió esta gran miseria, la miseria ha ido cada día ensombreciéndose de momentos que mientras los capitalistas se banean en oro, nuestras familias mueren de hambre; que mientras ellas comen susurros y tentos ganados y derrochan a cada momento de nuestro producto, nosotros nos tenemos un mendrugo de pan para nuestros hijos; todo esto que amosamos. Sabemos también que todas nuestras aspiraciones a nuestros explotadores nos ha contactado con la burgués y el escarnio; que al pretender estar un poco que amosamos nuestra precaria existencia, nos han puesto enfrente de una histeria de malicia des-

puestos siempre a favor de nuestros enemigos amerialándonos y encorralándonos al menor acto de resistencia. Las organizaciones obreras no tienen el cerebro refinado. Su cerebro permanece aún en un estado de idiotéz a tantos años del que parece ahora despertar. Esto requiere un permanente estudio para poderle aplicar un remedio eficaz que haga volver en sí el cerebro idiotizado de nuestras organizaciones. Hay que aprovechar el espíritu rebeldé que hoy hace para enseñar a las masas el camino que debemos emprender para llegar a nuestra íntegra emancipación; a la humanidad libre.

Hay que estar prevenidos para el día en que estos pueblos que están hoy en fraticida lucha se rebelen contra los verdugos e impongan la paz. Entonces será cuando vendrá el quebrantamiento o la fortificación de nuestras organizaciones. Todo depende de la solidez que le hayamos dado al cerebro y al cuerpo; al cerebro que llegado el día de la gran lucha sepamos a que atenernos, y al cuerpo, para aplastar todas estas viejas y cancerosas instituciones.

Cuando este día venga fratricida todo, absolutamente todo, ha de sufrir una transformación grande y según su solidez triunfará o sucumbirá en aquel mar de luchas.

Es necesario que las organizaciones obreras tengan un criterio llojo: de que los productores, los esclavos del salario, estemos convencidos de la necesidad que tenemos de que sea la emancipación del hombre por el hombre; de que nosotros, los expulsados del banquete de la vida somos los únicos que tenemos derecho a ella, a la libertad y al amor: de que los útiles para el trabajo son solamente nuestros; de que las tierras y las fábricas son netamente nuestras por ser nosotros los que todo lo producimos.

Cuando este día esta guerra que será por la posesión de los pueblos como ha sucedido en Rusia, los obreros estamos bien capacitados, entonces será llegado el día de la gran Revolución Social: de nuestra emancipación íntegra. De ser lo contrario, volveremos a caer en el mar sin fondo que declamamos al principio y nuestras organizaciones quebrantarán para mil siglos más.

Hay que hacer una extensa y continua propaganda directamente en los Sindicatos, que aparte de engendrar la rebeldía para la lucha económica, eleve los cerebros al nivel de hombres libres. Esta es la labor que hay que realizar para que, llegada la gran revolución social, sepamos consolidar la nueva sociedad libre. Es ahora el momento decisivo para nosotros porvenir.

La retirada de las izquierdas políticas ¿a qué obedece? A nuestro modo de apreciar, vemos con ello un fin el cual vamos a exponer:

A nuestro entender, esta retirada no obedece a la actitud en que se haya colocado el actual gobierno. Esta retirada de las izquierdas obedece únicamente a la crisis política que atraviesa hoy España (hablaremos hoy de España) la cual se encuentra en un estado de capitulación. De aquí deducimos que esta retirada obedece al solo interés de las izquierdas, la del parentesco en que está hoy colocado el obrero, de la política.

La política española podemos decir hoy que está por encima de las izquierdas y sus padres tienen el ineludible deber de hacer por todos los medios posibles, de que ésta vuelva a la vida. Pues bien no obedece esta retirada a las izquierdas, ni a la zorra de incruentos? A nuestro entender, no obedece a otro fin. Los obreros y la prensa burguesa, la política, hablan solamente de hacer la revolución y creen,

en nuestra candidez, que haciendo honor a la verdad, han abdicado al hecho, sido, y aún lo sontos, bastante cándidos.

La política sabemos es el progenitor de la burguesía, del capital, y que por lo tanto aquélla es la encargada de buscar los medios para que ésta tenga vida.

El desarrollo y criterio obtenido hoy por las organizaciones obreras de España y en particular las de Cataluña no dejan estar tranquilos a la nuestra amable burguesía, porque emplea ya a no pedir sino a exigir algunas de las pequeñas partículas de nuestros derechos.

Pues bien ¿no puede darse el caso de que los políticos, en vista de que se acerca la hora de los grandes acontecimientos, pretendan deslumbrar al obrero, por medio de la palabra revolución? Nosotros así lo creemos, de que lo que pretenden es flexar al obrero a la manzana, para quebrantar la fuerza moral que hoy poseemos conduciéndolos otra vez hacia el matadero, cual manada de ovejas.

Esto es lo que apreciamos nosotros de esta retirada, y por eso decimos que, de este lapso de tiempo, depende el triunfo o la derrota de la clase proletaria. He aquí la aurora y el ocaso de nuestras organizaciones.

La verdad no puede estar oculta

El mercader pernicioso

La perla badalonina huele a mal por no ser un modelo de higiene. Al hablar en esta forma, es porque hoy en nuestra ciudad existen bacterias enteras infectadas por el bacilo Zberer, o el nombre que quiera dársele a este microbio, y la cuestión tiende en que no tenemos bastante con las miasmas de la fábrica, que casi no sabemos donde encontrar el aire oxigenado en nuestra ciudad, después de la ruda jornada donde nuestros organismos destrozado por la fatiga necesitan un poco de aire que sea puro.

Yo, al trazar estas rengiones plenas y pregunto a la vez, ¿existe una sección bacteriológica en el laboratorio para analizar las aguas de las pozos y la comid? ¿Igno- ra si existe yerbería señor alcalde que la administración municipal es cara y se puede ahorrar a los preciosos de higiene? Pero aquí disponemos, señor alcalde, de una junta de sanidad y ésta, es la que debe velar por la salud del vecindario. Yo no se los trabajos que realiza esta junta. Lo que sé, es que en todas las épocas del año, la ciudad está más o menos infectada. ¿Será debido a las aguas? ¿Las cuerdas donde permanecen día y noche las vacas, estarán infectadas? ¿Las tiendas de comestibles y artículos alimenticios, los adulterarán y no tendrán la molestia de que las moscas circundan por encima de dichos artículos? ¿Se come el pescado podrido? ¿Se hace el riesgo por la mañana y tarde?

Me cansaría de preguntar, señor alcalde; pero estos factores son monstruosos, añadiendo las putrefacciones del hombre que desprecia la vida por estrechos puntos, los que también influyen en que el tifus se apodere de nosotros. La verdad; no está en mi ánimo molestar a nadie, pero cuando uno se encuentra en una ciudad que la llamamos calma y no encuentra lugares de solaz, se indigna. En el mismo paseo son muchas las veces que la cosa desprecia la vida por estrechos puntos, los que podríamos vivificar por breves momentos, nuestro demacrado organismo. Yo, veris con simpatía una campaña de higienización para la sanidad pública, cuando uno se encuentra en una ciudad por sí sola renacer la calma y la seguridad. Este es uno de los problemas que nos han de llamar más la atención y de que se debe preocupar. Son muchos los que han perecido, pero también somos muchos que no estamos dispuestos a perecer, por falta de higienización. Y voy a hacer una pregunta, señor alcalde. Los basureros o el comestible no sé si cumplirán su deber de contra, ¿V. lo sabe, señor alcalde, si se cumple? Esta-

mos en verano y la basura no se recoge diariamente, esto es lamentable, por cuanto puede producir graves accidentes en el vecindario. El calor mismo, profectúa la basura pudiendo causar un tanto por ciento en la población de algunos accidentes por falta de sanidad pública. La administración puede ser cara como todas las del Estado; pero se debe prevenir y no curar. El presupuesto de higienización habría de ser más crecido posible, por hacer todo y cuanto se requiere en pro de la salud pública.

El tifus está sembrando el pánico en nuestros vecindarios, y justo es que la prensa se manifieste por la serie de desgracias que causa esta enfermedad y por sus daños inmensos que ocasiona, por ser una de las enfermedades que por su contagio y se inocua transmitiéndose de un organismo a otro.

Las autoridades, como padres del pueblo, deben de buscar el origen de la causa de esta epidemia, con el fin de que los germenes mortuos no se desarrollen ni se multipliquen. Un hombre solo, un simple trapo mal desinfectado, han dado a menudo origen a las extendidas y formidables epidemias. Con una sola pareja puede crearse esta epidemia que da la humanidad, y eso debe de llamarnos mucho la atención, prosiguiendo una campaña energética, en la prensa, y si fuera posible en la tribuna, para dar término al posible, para a esta infección que se multipliquen. Un hombre solo, un simple trapo mal desinfectado, han dado a menudo origen a las extendidas y formidables epidemias. Con una sola pareja puede crearse esta epidemia que da la humanidad, y eso debe de llamarnos mucho la atención, prosiguiendo una campaña energética, en la prensa, y si fuera posible en la tribuna, para dar término al posible, para a esta infección que se multipliquen.

La junta de sanidad si no está en funciones, ¿a quien corresponde hacerle obrar con actividad investigadora, señor alcalde? Yo no soy quien para guiarle por un porvenir radiante y acabar con los morbos infecciosos. Pero sí, que las autoridades no deben de mostrarse reacias, ni hacer el vacío, de lo contrario, me oírán hasta los cerros. Este trabajo representa el prólogo de esta epidemia que la estación del verano no es del todo favorable, pero se debe de procurar; si así no fuera, me atengo a lo dicho antes. Ya lo saben pues los señores a quienes corresponde velar por la salud pública.

UN OBRERO

Oídos de mercader

Estamos viendo que por mas que se diga y se denuncien ciertos abusos que se cometen, los privilegiados del juego y la pornografía van continuando su cotidiana labor, y el que tiene el deber de velar por la tranquilidad de Badalona, hace como si sintiera llover.

A pesar de las inmoralidades y verdades aquí expuestas, sigue el mismo estado de cosas. El juego y la pornografía, están en apogeo en ciertos establecimientos, lo está porque que quiere, o quizás, le convenga a alguien. Y decimos esto, entre después de haberlo dicho tanto en estas columnas, no se ha hecho nada de nada. Si es que no somos crecidos, pásese; pero de todas maneras nos ratificamos. Sobre la gran prostitución que existe, ¿que diremos? Nosotros casi nada; que lo pregunten a algunos médicos y especialistas que tengan curiosidad o deber de saberlo, que si quieren decir la verdad, horroriza los jóvenes enfermos que hay de resultados de la tolerancia que se les da a estos establecimientos, que son verdaderas casas de Lenocinio, sin higiene de ninguna clase, poniendo en peligro la salud del elemento joven y a continuación de todo un pueblo, y si el caso llegara a una gran masa pasar por menos que pedir responsabilidades al que pudiendo evitar, hace oídos de mercader. ¿Es que es paga de parados (vulgo caleros) que se les da el sueldo de hacerles perder el dinero a la vida lo ineficaz que van a sus presas? ¿Es que no hay en Badalona autoridades que pongan un cinto a estos vivales? Porque no comprendamos de ninguna manera, que haya tanta frescura en Badalona que hace un sin fin de meses que las timbas y la prostitución funcionan de lo lindo, y las autoridades tan tranquilas. Y

una mala letra que fué querridina, y que no se aparece de nuevo soariente,

Los más sencillos que ha registrado la his-

Todo, todo, se tolera, en un festo alivio de ciudadanía. Parece que que-

¡Bisvevidas sea a la bucal

PELLO CANE

PERIR

LA PERA - tienda de comestibles

Cristal, Vidrio, Alfarería,
Productos Químicos, etc.

Francisco Basullas

Conquista, 106 y Arrabal, 39
BADALONA

Fábrica de Anisados y Licores

Eusebio Miralles

Elaboración especial
Ratafia
y Aguardiente compuesto medicinal

Calle Granota, 8.-BADALONA

Destilería de Anisados y Licores

Anis Kanguro

Aguardientes compuestos - Agua de Azahar (blanca y compuesta) - Ratafia - Cognac d'Or

JAIME MARTI CABOT

Despacho: ARNÚS, 36 Fábrica: Riera de Folch
BADALONA

Caja Nacional de Seguros Sociales
Sociedad anónima - BARCELONA - Rambla de los Estudios, 9

Pensiones diarias:
Por pérdida de trabajo.
Por enfermedad.
Ahorro de cuotas.
Reparto de beneficios.

Autorizada por la Comisaría General de Seguros **Representante: Fermín Borrás**
Calle de La Trinita, letra B **BADALONA**

Fábrica de Gaseosas y Fruchampañ

Depósito de Cerveza de todas clases

SANTIAGO PUÉRTOLAS

GUIXERAS, 32 Y 34.-BADALONA

Reservado para Enrique Rallo

Director Propietario del

Instituto Badalonés

OBRAS NUEVAS

El peregrino curioso
(VIDA POLITICA ESPAÑOLA)

Precio 3'50 pesetas

por **Alberto Gihraldo**

Desde las barricadas

(Una semana de revolución en España)

Sensacional folleto de 100 páginas

Precio: 0'35 pesetas

Pedidos a todas las librerías y

Casa Editorial Monclús-Tortosa

VOS HEU FICSAT...
que el **BAR BALLUGUETS**

ha establert un servei extraordinari essent
OBERT NIT I DIA?

QUÉ NÓ?...

DONCS, FICSEU-S'HI

que es serveix café i licors de les millors marques com també tota classe de refrescs - Especialitat en el servei dels bons i ràpids

RESOPONS
Punt inmillorable.

Vins de marca i senas

Qui hi va una vegada hi torna per el bon servei

BAR DE JOSEP SAYOL (A) BALLUGUETS, REIAL 27

DISPONIBLE